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Партийная жизнь
– С 9 по 30 июля на 57 пло-
щадках региональное отделе-
ние партии «Единая Россия» 
проводит предварительное 
народное голосование, на ко-
торых проходят встречи из-
бирателей с кандидатами в 
депутаты Госсовета Удмурт-
ской Республики от Пар-
тии. Как вы оцениваете эту 
процедуру?
– Предварительное народное 
голосование Партия прово-
дит с 2007 года, и сегодня та-
кие встречи позволяют узнать 
не только мнение наших изби-
рателей по той или иной кан-
дидатуре, но и выявить новых, 
интересных политиков, обо-
гатиться идеями для дальней-
шей работы. Нам очень инте-
ресно и полезно участвовать в 
этой процедуре, потому что, 
во-первых, наболевшие про-
блемы обозначают сами изби-
ратели, а не руководство, а во-
вторых, решение этих проблем 
предлагается множество и эти 
решения зачастую оригиналь-
ны. Я уверен, что предвари-
тельное народное голосование 
укрепляет авторитет Партии, 
потому что мы идем на выбо-
ры честно и открыто, предла-
гая всем избирателям принять 
участие в этой кампании.
– Александр Васильевич, как 
вы относитесь к идее созда-
ния партийных школ «Еди-
ной России»?
– Я согласен с теми, кто счита-
ет, что нам всем необходима 
система политического обра-
зования. Политические партии 
России укрепились, значит, 
сложилась и политическая сис-
тема. В «Единой России» дума-
ют о новом поколении, кото-
рое придет в Партию, о школе 
для подготовки новых кадров 
и повышения квалификации 
активистов. Сейчас нужно оп-
ределить, кого и чему будут 
учить, определить стандарты 
политического образования. 
– Александр Васильевич, 
Председатель Партии Дмит-
рий Медведев предложил 
избрать руководителя пар-
тийного ЦИК на альтерна-

тивной основе с участием 
представителей регионов. 
Когда это будет сделано?
– Я расцениваю это предложе-
ние Дмитрия Анатольевича 
как продолжение процессов 
демократизации нашей Пар-
тии. На XIII Съезде «Единой 
России» в Устав было внесено 
несколько поправок, направ-
ленных на демократизацию 
внутрипартийных процессов, 
например, выборность пар-
тийных лидеров всех уровней 
на альтернативной основе, но 
участвовать в выборах руково-
дителя ЦИК представители ре-
гионов будут впервые. Партия 
в очередной раз доказывает, 
что на деле внедряет систему 
альтернативных выборов.
Председатель ЦИК, которого 
не назначили, а избрали одно-
партийцы, получит ощутимую 
поддержку в регионах. Ранее 
глава  ЦИК  партии назначал-
ся генсоветом по представле-
нию Председателя Партии. Те-
перь это полномочие перешло 
к президиуму Генсовета.
На написание положения, по 
которому пройдут выборы ру-
ководителя ЦИК, отведено две 
недели. Конкурс на какую-то 
должность всегда позволяет 
выбрать наиболее подходяще-
го человека. И это правиль-
но. Человек должен сам хотеть 
сделать что-то полезное на сво-
ем месте. Я думаю, что выбор 
руководителя ЦИК Партии 
на конкурсной основе как раз 
послужит тому, чтобы на это 
место пришёл энергичный, ам-
бициозный, современный чело-
век, готовый к своевременным 
переменам, к свежим решени-
ям, готовый менять Партию и 
меняться сам и, главное, спо-
собный к достижению постав-
ленных целей. 
– Какие изменения ожида-
ются в политической жизни 
республики?
– Депутаты много сделали для 
развития партийной конку-
ренции в республике, в итоге 
по смешанной системе были 
проведены выборы в предста-
вительные органы власти горо-
дов и районов. Был принят за-
кон о гарантиях равенства при 
освещении в СМИ деятель-
ности политических партий, 
представленных в парламен-
те республики. Уже 20 новых 
партий подали документы 
на регистрацию своих мест-
ных отделений в Удмуртии. 7 
из них уже зарегистрировали 
региональные отделения. Это 
обещает усиление конкурен-
ции на предстоящих в октябре 
нынешнего года выборах депу-
татов Государственного Совета 

Удмуртской Республики пято-
го созыва.
 

Парламент
завершает работу

– Александр Васильевич, за-
канчивается работа депу-
татов Госсовета четверто-
го созыва. Каковы основные 
итоги?
– Конечно, разработка и при-
нятие законов для реализации 
стратегии социально-эконо-
мического развития Удмур-
тии на период до 2025 года и 
пятилетних планов. В течение 
четырёх с половиной лет ра-
боты парламент республики 
направил в Государственную 
Думу России 28 законодатель-
ных инициатив.
Ряд из них нашел отражение в 
федеральных законах. 
Много законов было принято 
в целях приведения респуб-
ликанского законодательства 
в соответствие федерально-
му. Государственный Совет 
заключил в этот период меж-
парламентские соглашения о 
сотрудничестве с коллегами 
из 11 регионов страны. 
Уже окончательно принят и 
подписан Президентом Уд-
муртии закон «О выборах Гла-
вы Удмуртской Республики», 
внесены необходимые изме-
нения в Конституцию респуб-
лики. Претендовать за пост 
руководителя региона смо-
гут только представители по-
литических партий, которые 
должны будут заручиться под-
держкой 7 процентов от числа 
муниципальных депутатов.
Сейчас идет работа над зако-
ном о порядке отзыва высше-
го должностного лица. Наде-
юсь, что нынешние депутаты 
примут его в начале октября. 
Уже приняты изменения в рес-
публиканский закон «О мерах 
по социальной поддержке мно-
годетных семей». В частности, 
категория учащихся дополне-
на учащимися образователь-
ных учреждений среднего про-
фессионального образования, 
обучающихся по программе 
начального профессионально-
го образования. Законопроек-
том предусмотрено, что ком-
пенсация многодетным семьям 
произведенных расходов на 
оплату коммунальных услуг в 
размере 30 процентов предо-
ставляется в пределах респуб-
ликанского стандарта социаль-
ной нормы площади жилого 
помещения на одного челове-
ка, установленного в размере 
18 квадратных метров общей 
площади жилого помещения. 
Законопроект принят сра-
зу в двух чтениях и всту-

пит в силу через десять дней 
после его официального 
опубликования. 
– Депутаты Госсовета уже в 
четвертый раз в нынешнем 
году внесли изменения в за-
кон «О бюджете Удмуртской 
Республики на 2012 год и на 
плановый период 2013 – 2014 
годов». Что изменилось?
– Принятый парламентом сразу 
в двух чтениях закон увеличива-
ет доходную часть бюджета на 
1 922 671,9 тысячи рублей.
На такую же сумму выросла 
расходная часть. На 300 млн 
рублей ожидается увеличение 
поступлений по налогу на при-
быль организаций, на 325,270 
млн рублей увеличиваются 
поступления от уплаты акци-
зов на нефтепродукты. Кроме 
того, больше ранее ожидаемого 
составят поступления по нало-
гу на доходы физических лиц 
и налогу, взимаемому в связи с 
применением упрощенной сис-
темы налогообложения. 
Дополнительные безвозмез-
дные поступления из феде-
рального бюджета ожидают-
ся в сумме 959 267,9 тысячи 
рублей. В том числе на мо-
дернизацию системы обще-
го образования – 758 555,0 
тысячи рублей, на обеспече-
ние жильём ветеранов Вели-
кой Отечественной войны – 
198 672,9 тысячи рублей. 
Соответственно увеличива-
ются расходы по ряду минис-
терств. В частности, село до-
полнительно получит 167,2 

млн рублей, здравоохране-
ние – свыше 148 млн, строи-
тельство – 140 млн. Более 625 
млн рублей будет направлено 
на реализацию концессионно-
го соглашения по строительс-
тву мостов через реки Каму и 
Буй у города Камбарки. 

Помощь идет
– Удмуртская Республика 
принимает участие в судь-
бе жителей Краснодарского 
края?
– Мы снова сталкиваемся с не-
укротимой силой стихии. В ми-
нувшие выходные сотни семей 
в Краснодарском крае пережи-
ли трагедию, остались без кро-
ва, без самых необходимых ве-
щей. Вода смыла всё. Сегодня 
власти Кубани и федеральные 
власти решают первоочеред-
ные задачи по обеспечению 
элементарных условий жизни 
пострадавших. Активное учас-
тие принимают и регионы Рос-
сии: собирают гуманитарную 
помощь и деньги. Удмуртия 
тоже не осталась в стороне от 
кубанской беды: в республике 
работают пункты по сбору гу-
манитарной помощи. И люди 
уже приносят туда одежду, 
предметы первой необходи-
мости. Мы всегда откликались 
на чужую беду, помогали, кто 
чем мог.
И сейчас, если у вас есть воз-
можность помочь пострадав-
шим от наводнения на нашем 
юге, давайте поддержим на-
ших соотечественников. 

Панорама
Время. События. ЛЮДи

 александр солоВьЁВ:

«Нам всем Необходимо учиться»
Удмуртское региональное отделение партия «Единая россия» – 
накануне ответственного периода: началось предварительное на-
родное голосование по кандидатам в депутаты Госсовета Удмурт-
ской республики

Александр Соловьёв уверен, что предварительное народное голосование 
позволит узнать не только мнение избирателей по той или иной 
кандидатуре, но и выявить новых, интересных политиков, обогатиться 
идеями для дальнейшей работы.

Цифра

315 законоВ,
в  том  числе  90  базовых,  было 
принято  депутатами  Госсовета  Уд-
муртской  Республики  четвертого 
созыва за четыре с половиной года 
работы. Принято также 802 поста-
новления  Государственного  Сове-
та,  211  из  них  носят  нормативно-
правовой характер. С декабря 2007 
года проведено 35 сессий. 

Елена ЕГОрОВа
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Участие в праймериз при-
мут около 300 канди-
датов и более 10 тысяч 

выборщиков.
Народное голосование по от-
бору кандидатов в депутаты 
для предстоящих выборов в 
Государственный Совет Уд-
муртской Республики пятого 
созыва открыла столица рес-
публики. В актовом зале об-
щеобразовательной школы 
№ 9 города Ижевска прошла 
первая встреча кандидатов с 
уполномоченными округа № 7 
(Металлургический).
Приветствуя участников, сек-
ретарь Политсовета местного 
отделения «Единой России» 
Октябрьского района Ижевс-
ка Людмила Гуляшинова под-
черкнула, что посредством 
предварительного народного 
голосования «Единая Россия» 
продемонстрирует откры-
тость, готовность к равноправ-
ному диалогу с гражданским 
обществом. Кроме того, это 
дает дополнительную возмож-
ность донести до общества по-
зицию Партии по наиболее 
злободневным социально-эко-
номическим проблемам, рас-
сказать о том, что уже сдела-
но, о действующих партийных 
проектах и планах на ближай-
шую перспективу. 
– Еще одним безусловным 
плюсом народного голосова-
ния можно считать и то, что 
эта процедура создала условия 
здоровой конкуренции, – под-
черкнула Людмила Гуляши-
нова. – Благодаря народному 

голосованию успешно реали-
зуется и идея поиска новых 
лиц, что в конечном итоге 
обеспечит Партии необходи-
мый кадровый резерв. 
Сама процедура народно-
го голосования во многом 
напоминает обычные выбо-
ры – с урнами и кабинами для 
голосований, рекламными бук-
летами и бюллетенями с фа-
милиями кандидатов. Главное 
отличие от официальных вы-
боров в том, что выборщики 
могут проголосовать за неогра-
ниченное количество канди-
датов, хоть за всех сразу. Со-
искателям народного доверия 
дается время на самопрезента-
цию и ответы на вопросы. 
В ходе прошедшей встречи из-
бирателям-уполномоченным 
округа № 7 (участие в ней при-
няли 185 выборщиков) были 
представлены три группы кан-
дидатов, из которых им пред-
стояло выбрать тех, кто досто-
ин, представлять их интересы 
в качестве кандидата в депута-
ты от партии «Единая Россия» 
на осенних выборах в Госсовет 
Удмуртии.
Первый список – республи-
канский. Он состоит из трех 
кандидатов. Это Президент 
Удмуртии Александр Вол-
ков, генеральный директор 
ОАО «Ижевский мотозавод 
«Аксион-холдинг» Геннадий 
Кудрявцев и генеральный ди-
ректор ООО «Зуринский аг-
рокомплекс» Елена Чиркова. 
В ходе предварительного го-
лосования они будут представ-

лять партию «Единая Россия» 
во всех округах. На встрече 
их представлял руководитель 
исполкома Удмуртского ре-
гионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Олег 
Пырегов. Он познакомил соб-
равшихся с биографиями и де-
ятельностью кандидатов рес-
публиканской тройки.
Следующий список – окруж-
ной. В нем шесть кандидатов: 
Роман Вахитов, Владимир
Гасов, Валерий Моисеев, Юрий 
Тюрин, Юлия Фирулева, Ки-
рилл Ходырев. 
Третий список – кандида-
ты-одномандатники. Это Ва-
лерий Моисеев и Сергей 
Лукьянчиков. Каждый из них 
в ходе десятиминутного вы-
ступления рассказал о себе и 
своей деятельности, предста-
вил свои предвыборные про-
граммы, ответил на вопросы 
выборщиков.
В итоге в тройку лидеров на-
родного голосования в окру-
ге № 7 вошли Александр Вол-
ков, Валерий Моисеев, Юрий 
Тюрин. 
Подводя итоги встречи, руко-
водитель исполкома Удмурт-
ского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» 
Олег Пырегов подчеркнул, 
что в Удмуртии предвари-
тельное народное голосова-
ние по отбору кандидатов в 
депутаты для предстоящих 
выборов в Госсовет Удмурт-
ской Республики пройдет на 
57 площадках и завершится 
29 июля. Всего в нем примут 
участие около 300 кандидатов, 
выдвинутых как «Единой Рос-
сией», так и общественными 
организациями, вошедшими 
в Народный фронт, и более 
10 тысяч выборщиков. Их со-
став формировался из расчета 
50 процентов от Партии, 50 – 
от общественников. Каждому 
кандидату, вошедшему в об-
щереспубликанский список, 
необходимо принять участие в 
пяти встречах-голосованиях. 
– Процедура предваритель-
ного народного голосования 
подразумевает понятную и 
прозрачную для избирателей 
схему формирования пар-
тийных списков, с которыми 
«Единая Россия» пойдет на 
региональные выборы, – ска-
зал Олег Пырегов. – В наших 
списках не будет случайных 

людей. Все кандидаты, выдви-
нутые для участия в народном 
голосовании, – люди актив-
ные, достойные, по-настояще-
му не равнодушные к судьбе 
республики. Но прежде чем 
попасть в список кандидатов 
в депутаты, каждый из них 

пройдет через большое коли-
чество встреч с населением, и 
именно люди будут решать, 
смогут ли они принять учас-
тие в выборах, достойны ли 
представлять их интересы в 
главном законодательном ор-
гане республики.

актУальная тЕма
НачаЛоСь преДВаритеЛьНое НароДНое гоЛоСоВаНие

В актовом зале общеобразовательной школы № 9 города Ижевска 
прошла первая встреча кандидатов с уполномоченными округа №7 
(Металлургический).

В республике началось предварительное народное голосование 
по выбору кандидатов в депутаты в региональный парламент 

Надежда БОНДарЕНКО

–  Предварительное  народное  голосование  для  нашей  Партии  –  уже  не 
эксперимент,  а  обычная  и  обязательная  процедура,  которая  позволяет 
узнать новых инициативных людей, почерпнуть новые, интересные идеи, 
возможность начать работать с избирателями без суматохи и спешки. Это 
дает возможность избирателям разобраться и прийти на выборы подго-
товленными, а у Партии поднимается авторитет.

андрей нЕкраСоВ

– Предварительное народное голосование – важный этап в работе Партии. 
Главное,  запомнить  и  не  растерять  всех  инициативных  людей,  которые 
участвуют в процедуре народного голосования, потому что сейчас таких 
людей не так много, но они есть. Пусть эти люди не станут лидерами спис-
ков, но они должны быть в поле зрения Партии. Это наш резерв, многие 
из них – лидеры общественного мнения в своих городах и поселках, как 
никто знающие проблемы избирателей.

Валентина СтЕклоВа

– Предварительное народное  голосование делает процесс выборов про-
зрачным. В нем участвуют не  только члены Партии,  но и общественные 
организации, сотрудничающие с «Единой Россией». При таком подходе не 
может быть кулуарности и закрытости. Все говорят о конкретных пробле-
мах, о конкретных людях без прикрас. Наши кандидаты представляют свои 
программы заранее,  а  не накануне выборов,  что позволяет публично их 
обсудить и выбрать лучшие. Понятно, почему другие партии не проводят 
предварительное народное голосование. А что они скажут избирателям? 
Кто и сколько раз участвовал в митингах или опять займутся критиканс-
твом?

михаил БалаШоВ 

– Предварительное народное голосование позволяет оценить кандидатов 
в депутаты по профессиональным и личным качествам. А это очень важ-
но. Одно дело прочитать программу кандидата, обнаружив ее в почтовом 
ящике,  и  совсем  другое  –  обсудить  предложение  кандидата  при  личной 
встрече, задать ему вопросы и получить ответы, увидеть, как он разговари-
вает с народом, как реагирует на критику. И, конечно, сравнить с другими 
претендентами.

надежда ЧИркоВа

тОчКа ЗрЕНия ЕДиНОрОССа

народное 
голосоВание 
стартоВало!

Избиратели округа №1 (Буммашевский) в Ижевске определились с теми, 
кого они будут предлагать для выдвижения в кандидаты в депутаты Гос-
совета Удмуртии от партии «Единая россия».
Олег Пырегов, руководитель исполкома Удмуртского регионального отде-
ления партии «Единая Россия», представил тройку претендентов на обще-
республиканскую часть партийного списка. Это Александр Волков, Генна-
дий Кудрявцев и Елена Чиркова. В ходе предварительного голосования они 
будут представлять партию «Единая Россия» во всех округах.
Самым главным аргументов в пользу того, что жизнь в республике налажи-
вается, Александр Волков назвал демографию. 
– Демография – лакмусовая бумажка развития любого общества, в любой 
стране. В этом году у нас будет больше 22 тысяч новорожденных. В Удмур-
тии уже четвертый год рождаемость превышает убыль. Таких регионов в 
России всего 26. В своем округе у нас самая высокая рождаемость», – под-
черкнул Президент Удмуртии.
Он  также  рассказал  избирателям  округа,  что  в  ближайшее  время  будет 
сделано в Ижевске. В частности, продолжая тему демографии, Александр 
Волков отметил, что за последние 5 лет в Удмуртии введено 7 тысяч мест в 
детских садах, из них в Ижевске – 4 тысячи. 
Что касается этого года, то в столице Удмуртии появятся 700 новых мест 
для малышей. В новом микрорайоне «Столичный», где и живут участники 
встречи, сегодня строится детский сад на 220 мест, в этом году его плани-
руют ввести в эксплуатацию. Всего в «Столичном» будет 3 новых детских 
сада. 
Таким образом, в городе в этом году должна исчезнуть очередь в детские 
сады для детей от 3 лет. 
Глава региона рассказал и о спорте, опять же с упором на детский досуг. 
– В Ижевске в этом году будет введен второй ледовый дворец, чтобы дети 
могли заниматься фигурным катанием, хоккеем, просто катались. В вашем 
районе в этом году будет введён стадион «Торпедо» с искусственным фут-
больным полем и беговыми дорожками. В будущем году мы продолжим 
развитие этой спортивной базы, появится хоккейная коробка, освещенная, 
с раздевалками и душевыми, – сказал Александр Волков. – В Ижевске в бу-
дущем году мы приступим к реконструкции бывшего кинотеатра «Аврора». 
Там будет большой спортивный комплекс».

Встречи
с изБирателями
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Открывая собрание, Гла-
ва города Сарапула 
Анатолий Наумов ска-

зал: «В нынешнем году в Сара-
пуле одновременно строятся 
или реконструируются 14 объ-
ектов социальной сферы. Тако-
го еще никогда не было».
Две кандидатуры общереспуб-
ликанского списка представил 

Сергей Шерстобит – член реги-
онального координационного 
совета партии «Единая Россия», 
председатель федерации профсо-
юзов Удмуртии. Геннадий Куд-
рявцев, генеральный директор 
ОАО «Ижевский мотозавод «Ак-
сион-холдинг», представлял не 
только себя, но и всю тройку об-
щереспубликанского списка, в ко-

торую, кроме него, вошли Прези-
дент Удмуртии Александр Волков 
и руководитель Зуринского агро-
промышленного комплекса (Иг-
ринский район) Елена Чиркова.
Затем слово было предоставле-
но кандидатам по региональной 
части республиканского списка. 
Александр Зотов, начальник 
механического цеха ЭГЗ:
– Первое. Нужна целевая про-
грамма по улучшению качест-
ва дорог. Второе. Не только про-
мышленность, но и социальная 
сфера в малых городах (в част-
ности в Сарапуле) испытывает 
острый кадровый голод. Нужны 
молодые специалисты, а чтобы 
их привлекать, нужно строить 
жилье. Третье. Мы должны забо-
титься о том, чтобы у нас росло 
не только умное и всесторонне 
развитое, но и здоровое поко-
ление. А для этого необходимо 
всесторонне поддерживать и раз-
вивать спорт, и первую скрипку 

в деле массовости спорта могут и 
должны сыграть общественные 
тренеры, которых необходимо 
всячески поддерживать.
Владимир Конышев, гене-
ральный директор ОАО 
«Элеконд»:
– Лет пять-семь назад на одном 
из заседаний республиканской 
ассоциации промышленных 
предприятий «Развитие» мы 
подняли вопрос о том, что Гос-
совет Удмуртии нередко при-
нимает решения, идущие не на 
пользу развития производства. 
Присутствующий на заседании 
Президент республики Алек-
сандр Волков спросил в ответ: 
а что ж вы сами такие аполи-
тичные? Очень верное замеча-
ние – экономику от политики 
не отделить. Законы должны 
разрабатывать люди, которые 
знают, как заработать деньги 
и как эффективнее их расходо-
вать. Это к вопросу о том, поче-

му директорский корпус, как 
говорят, пошел во власть.
В список одномандатников 28-го 
округа были включены две кан-
дидатуры: Сергей Мусинов, гене-
ральный директор Сарапульско-
го электрогенераторного завода, 
и Максим Кареев, начальник ме-
хано-штамповочного цеха этого 
же предприятия. В своем выступ-
лении Максим Кареев сделал 
упор на необходимости возрож-
дения системы профтехобразо-
вания: без качественно подготов-
ленных кадров модернизация 
экономики невозможна.
Сергей Мусинов начала с того, 
что основная задача депутата – 
выполнение наказов избирате-
лей, именно на этом он строил 
свою работу, будучи депутатом 
Госсовета четвертого созыва, и 
намерен строить впредь. В число 
вопросов, которые требуют неза-
медлительного решения, Сергей 
Васильевич отнес (кроме развития 
родного ему ЭГЗ) необходимость 
строительства детских дошколь-
ных учреждений, разработку 
программы по привлечению и за-
креплению молодых специалис-
тов, заканчивающих медицинс-
кие вузы, создание условий для 
занятий физкультурой и спортом 
подрастающего поколения.
В тройку лидеров народного го-
лосования в округе № 28 вошли:
Александр Волков, Президент 
Удмуртской Республики. За него 
отдали голоса 170 уполномочен-
ных из 196 принимавших учас-
тие в тайном голосовании;
Владимир Конышев, генераль-
ный директор ОАО «Элеконд», 
«за» – 146 выборщиков;
Сергей Мусинов, генеральный 
директор ОАО «СЭГЗ», «за» – 
191 выборщик.

актУальная тЕма
НачаЛоСь преДВаритеЛьНое НароДНое гоЛоСоВаНие

Предварительное народ-
ное голосование в Игре 
состояло из двух встреч. 

На первой, прошедшей в зале 
администрации Игринского 
района, было представлено 10 
человек по трем спискам: рес-
публиканскому, одномандат-
ному и региональному. 
В первый список включены 
Президент Удмуртской Рес-
публики Александр Волков, 
генеральный директор ОАО 
«Ижевский мотозавод «Акси-
он-холдинг» Геннадий Кудряв-
цев и генеральный директор 
ООО «Зуринский агрокомп-
лекс» Елена Чиркова (выдвину-
та Союзом женщин). Первые 
два кандидата, не присутство-
вавшие лично, в специальном 

представлении не нуждаются: 
их дела говорят сами за себя. 
Одних только школ по ини-
циативе Президента построе-
но в республике 89! А сколько 
других объектов социального, 
культурного, общественного 
значения! 
Профессиональную компетен-
тность Геннадия Кудрявцева 
характеризует умение сохра-
нить им на плаву в непростые 
последние десятилетия тако-
го крупного промышленного 
предприятия. 
Елене Чирковой тоже есть чем 
гордиться: возглавляемое ею 
хозяйство считается лучшим в 
Удмуртии. Высокие результа-
ты здесь показывают животно-
воды, агрономы, постоянно об-

новляется оборудование, парк 
техники.
Кандидаты-одномандатники (44 
округ) – председатель постоян-
ной комиссии по бюджету Гос-
совета Удмуртской Республики 
Софья Широбокова и директор 
ООО «Сталкер» Сергей Шкляев 
(кандидаты «Единой России») – 
свое кредо обозначили четко. 
Если для Сергея Шкляева это 
в первую очередь поддержка 
малого бизнеса, развитие пред-
принимательства, то Софья 
Широбокова важность работы 
депутата видит в самом тесном 
общении с простыми людьми, 
селянами, тружениками. К сло-
ву сказать, за это ее и уважают!
В региональный список (44 ок-
руг) вошли пять человек: 
Юрий Белашов – директор по 
производству ООО «СК Хол-
динг», Алексей Вахрушев – де-
кан факультета «Высшая шко-
ла управления и политики» 
Восточно-Европейского ин-
ститута, Галина Вотинцева –  
пенсионерка, Алексей Санни-
ков – генеральный директор 
ООО «Мебель-Строй» и Гри-
горий Шаляпин – начальник 
управления образования Як-
шур-Бодьинского района. 
Все они раскрыли по-своему 
очень значимые на сегодняш-
ний день моменты: от радения 
за отечественного производи-
теля до проблемы старения 
педагогического состава в 
школе. Для Алексея Саннико-
ва и Алексея Вахрушева зна-
чимыми являются проблемы 
молодежи, для Галины Вотин-
цевой – внимание к старшему 
поколению.

Характеризуя первый день 
предварительного голосова-
ния , глава Игринского района 
Валерий Прохоров отметил и 
внутренний настрой выборщи-
ков. «Здесь собрались неравно-
душные люди», – сказал он. 
После того, как все кандида-
ты высказались, состоялось 
голосование.
Вторая встреча прошла по той 
же схеме. Республиканский 
список не изменился. Одно-
мандатный (34 округ) предста-
вили Рашид Абашев – замести-
тель генерального директора 
ОАО «Удмуртнефть» и Вик-
тор Шишкин – директор ООО 
«ЭнергоСтройСервис». 
Обсуждение кандидатур ре-
гионального списка (34 округ) 
началось с выступления Оле-
га Гарина – министра транс-
порта и дорожного хозяйс-
тва Удмуртской Республики. 
Отметив постоянные выпады 

оппозиции, министр выразил 
уверенность в правильности 
выбора, который должен бу-
дет сделать народ. Это мнение 
разделили и другие выступав-
шие: Дмитрий Лукин – руко-
водитель президиума обще-
ственной организации «Совет 
по развитию спорта в Удмур-
тии», Владимир Маркевич – 
директор профессионального 
училища № 36, Татьяна Шкля-
ева – директор архитектурно-
этнографического музея-запо-
ведника «Лудорвай». 
– Предварительное голосова-
ние прошло в благожелатель-
ной, располагающей атмосфе-
ре. Чувствовалось единодушие 
выборщиков, – поделилась 
впечатлениями Татьяна Чура-
кова, первый заместитель гла-
вы района, секретарь Полит-
совета Игринского местного 
отделения партии «Единая 
Россия». 

игра:

единодушие
ВыБорщикоВ

олег БарЫШЕВ, завод «Элеконд»:
– Предварительное голосование за кандидатов от партии «Единая Россия», 
от Общероссийского народного фронта – это яркий показатель демокра-
тического развития нашего общества. Мне кажется очень важным, что в 
ходе  голосования  высказать  свое мнение может  не  только  тот  человек, 
который назван кандидатом от Партии на предстоящих 14 октября выбо-
рах в Государственный Совет Удмуртии, но и любой человек, пришедший 
на встречу. Сказать свое слово в поддержку того, кто включен в списки, 
или назвать какого-то нового кандидата, который, по его мнению, достоин 
представлять «Единую Россию» в Госсовете пятого созыва.

тОчКа ЗрЕНия ЕДиНОрОССа

игорь МатВЕЕВ

В начале июля в Удмуртии началось пред-
варительное народное голосование по оп-
ределению кандидатур для последующе-
го их выдвижения на выборах в депутаты 
Государственного Совета Удмуртской рес-
публики пятого созыва

Дк «Заря» в Сарапуле стал предвыборной 
площадкой округа № 28 «Южный», где соб-
рались и кандидаты в депутаты Госсовета 
Удмуртской республики, и выборщики

Выборщики голосуют за тех, кто знает, как заработать деньги и как 
эффективнее их расходовать.

Фото Николая Глухова

Предварительное голосование в Игре прошло в благожелательной и 
конструктивной обстановке. Фото автора

ирина ШаДриНа

сарапул:

актиВный 
директорский 
корпус
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В «еДиНой роССии» НачаЛаСь ДиСкуССия по ВопроСу оргаНизации партшкоЛы

актУальная тЕма

Партийная школа «Еди-
ной России» может на-
чать работать уже осе-

нью. Об этом сообщил Сергей 
Неверов, секретарь Генсове-
та партии «Единая Россия». 
82 тысячи секретарей первич-
ных организаций в первый раз 
пойдут в политкласс, чтобы в 
дистанционной форме начать 
обучение и стать профессио-
нальными политиками.
Кто должен пройти обучение в 
партийной школе? Чему необ-
ходимо учить партийцев? Кто 
будет преподавать? 
Эти вопросы прозвучали 
на заседании круглого сто-
ла, которое организова-
ли члены Экспертного со-
вета «Единой России». Тема 
заседания – «Партийно-поли-
тическое образование: новые 
стандарты». 

Почему нужна
партийная школа

На этот вопрос компетентно 
отвечает Андрей Исаев, замес-
титель Секретаря Генераль-
ного совета партии «Единая 
Россия». «Как верно отметил 
Владимир Путин, постсоветс-
кий период истории завершил-
ся. Также наступил и новый 
этап развития политической 
системы. Партии перестали 
быть кружками по интересам 
или создаваться под решение 
краткосрочных задач. Поли-
тическая система оформилась. 
Уже третий созыв Думы содер-
жит фактически один и тот же 
набор партий, но внутри этих 
партий предстоит смена по-
колений», – сказал Андрей 
Исаев.
Он считает, что вопрос о со-
здании своей школы стоит 
перед любой партией. России 
необходима система полити-
ческого образования, которая 
охватила бы широкие слои 
общества. 

Чему будут учить
Какие знания необходимы по-
литику? Участники заседания 
считают, что необходимо оп-
ределиться со стандартами 
политического образования 
и набором профессиональ-
ных знаний, необходимых 
политику. Партийные шко-
лы не могут и не должны ре-
шать проблемы гуманитарно-
го образования. Это не должно 
быть высшее образование клас-
сического типа, а система под-
готовки кадров уже на основе 
базового образования. Стан-
дарты политического обра-
зования должна определить 
и создавать сама Партия. Для 
этого необходимо понять, ка-
кой будет Партия через 10 лет, 
какие кадры нужны, и после-
довательно готовить их.
Декан факультета политоло-
гии МГУ Андрей Шутов вы-
разил мнение, что партийные 
кадры нужно учить логике, 
риторике, русскому языку и 
культуре речи, нужна психоло-
гическая подготовка. Аппарат 

партии нуждается в умении 
анализировать информацию, 
вовремя схватывать тенден-
ции. Отдельные направле-
ния – работа со СМИ, идеоло-
гическая работа и пропаганда. 
Также необходимо обучение 
политическому менеджменту, 
GR и PR.
Андрей Шутов предложил 
изучить опыт Германии и Авс-
трии, где функционируют по-
литакадемии при партиях, 
заседающих в парламентах. 
Кроме того, есть опыт Китая, 
где академия обучает лидеров 
и активистов всех семи сущес-
твующих партий.
Некоторые политологи пред-
ложили включить в курс обу-
чения изучение конкретных 
удач и неудач Партии. 
Есть предложение создать два 
формата политического обра-
зования: базовый курс для всех 
активистов и курс, где готовят-
ся политические менеджеры, 
способные заниматься взаимо-
действием со СМИ, партстро-
ительством, электоральными 
процессами.
Эксперты считают интерес-
ным предложение режиссе-
ра Федора Бондарчука: обу-
чение в кинозалах, где можно 
собирать большое количество 
членов Партии и проводить 
видеоконференции.

кто будет учиться
Эксперты предлагают базовый 
курс для активистов партии 
проходить в формате дистан-
ционного обучения, а полити-
ческих менеджеров готовить 
очно. Есть предложение ос-
новной упор в политическом 
образовании перенести на ре-
гионы, что поможет дать при-
ток активных людей. Партий-
ные школы должны работать 

в рамках федеральных окру-
гов и стать инструментом про-
тиводействия недобросовест-
ной конкуренции со стороны 
оппонентов. Партийная шко-
ла не должна быть закрытой, а 
должна работать с широкими 
слоями общества. Кроме того, 
школа будет давать политичес-
кое образование, которое за-
частую отсутствует у многих 
современных политиков. Слу-
шателями партшколы смогут 
стать, в том числе, члены реги-
ональных исполкомов Партии, 
а также депутатский корпус – 
как на федеральном, так и на 
региональном уровнях. Пред-
полагается, что их будут от-
дельно обучать выступлениям 

на публике и ведению дебатов 
с оппонентами.
По мнению руководства Пар-
тии, преподавать в ней долж-
ны в том числе и эксперты 
из-за рубежа. 
Диплом партийного образо-
вания не будет гарантировать 
его обладателю избрания на 
должность, поскольку выборы 
в Партии проходят на альтер-
нативной основе. 
– В основе политического об-
разования должно лежать 
обучение партийной идео-
логии. Нам необходимо на-
писать учебник, в котором 
глубоко проанализировать ис-
торию Партии, – сказал Анд-
рей Исаев.

Партия будет стремиться создать школу для подготовки новых 
кадров и повышения квалификации активистов

В перВый раз 
В политкласс

от первого лица
Упаси нас Бог от такого партий-
ного обучения, которое было у 
нас на закате советской эры. Оно 

было абсолютно формальным. Нам 
нужна не формальная, а настроенная 
на нормальный диалог со всем граж-
данским обществом работа. Но мы не 
должны превращать нашу работу толь-
ко в политические баталии, хотя 
это тоже важно. Люди соскучи-
лись по политическим схваткам.

Дмитрий МЕДВЕДЕВ, 
Председатель партии 
«Единая Россия»:

GR в переводе с английского означает связи с государственными структу-
рами – формирование и поддержание отношений организации с исполни-
тельной и  законодательной властью. Основные функции специалиста по 
GR: создание благоприятного имиджа в сфере политической элиты; реше-
ние практических вопросов с государственными компаниями и т. д.

на заметку
По словам Сергея Неверова, 
Секретаря Генсовета «Еди-

ной России», в обозримой перс-
пективе появится формат так 

называемой «электронной партии». Он 
будет использоваться для проведения 
интерактивных обучающих семина-
ров для основного актива «Единой Рос-
сии» – первичных отделений.

Борис ВЕрШИнИн, Глава Глазовского района:
– Решение о  создании партийной школы –  это 
еще одно доказательство, что Партия встала на 
путь  обновления.  Уверен,  что,  партийцы,  обу-
чившиеся  в  партийной  школе,  смогут  лучше 
понимать  друг друга,  говорить  на  одном  язы-
ке,  значит,  станет  более  тесным  взаимодейс-
твие  между  центральными  органами  Партии, 
регионами  и  первичными  организациями.  Воз-

можность  стать профессиональным политиком получат  все  члены 
Партии,  все  активисты.  А  что  такое  профессиональный  политик? 
Это  человек,  который  разбирается  в  политической  жизни  страны, 
может  грамотно,  убедительно,  аргументированно  разговаривать  с 
избирателями  и  оппонентами.  Появляется  больше  возможностей 
сделать  карьеру  на  этот  поприще,  что  очень  важно  для  молодых 
людей, вступивших в Партию.

михаил наЗароВ, секретарь Политсовета местно-
го отделения Партии Воткинского района, замести-
тель Главы администрации:
–  Создание  партийной  школы  –  своевременное 
и  очень  необходимое  решение.  Мы,  представи-
тели  местных  отделений  Партии,  неоднократно 
говорили о  необходимости  учебы и постоянного 
обмена  опытом  членов  «Единой  России»,  осо-
бенно  в  этом  нуждаются  секретари  первичных 

организаций, представители общественных организаций, с которыми 
взаимодействует  Партия.  Профессиональные  политические  знания 
сейчас  необходимы  всем:  политическая  система  страны  стала  более 
развитой, чем пять-десять лет назад, появилось много конкурентов и 
оппонентов. Значит, партийная работа требует профессионалов, кото-
рые смогут грамотно и доступно донести до населения не только идеи 
Партии, но сумеют рассказать о реальных делах, не позволят шельмо-
вать и наговаривать на «Единую Россию».

алексей СолоВьЁВ, руководитель исполкома 
местного отделения Партии малопургинского 
района:
– В любом деле важны профессиональные знания, 
тем  более  когда  речь  идет  о  партийной  работе  – 
о работе с людьми. Особенно профессиональная 
подготовка нужна секретарям первичных органи-
заций. Сейчас в лучшем случае они разбираются 
в уставных нормах, а вот как работать на выборах 

в новых условиях, знают не всегда. Потому что политическая культура 
в обществе практически отсутствует. Многие избирателя «ведутся» на 
«грязные» технологии оппозиционных партий, а «Единая Россия» счи-
тает  (и правильно делает) их для себя неприемлемыми. А что можно 
противопоставить  технологиям  оппозиции?  На  этот  вопрос  вразуми-
тельного  ответа  пока  нет.  Школы  профессиональной  подготовки  не-
обходимы членам Партии в том числе и для того, чтобы научиться, как 
воспитать политическую культуру избирателей,  как в новых условиях 
конкуренции партий обеспечить себе приоритет.

ЭКСПЕртиЗа
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Наше первичное отде-
ление, которое я воз-
главляю с февраля 2009 

года, состоит из 50 человек, а 
в Партию я вступила в марте 
2003 года. Считаю, что самым 
главным делом первичного 
отделения является выстраи-
вание конструктивных и де-
ловых отношений между пар-
тийцами, и очень многое здесь 
зависит от секретаря первич-
ного отделения, от его лично-
го примера, компетентности в 
решении текущих и грядущих 
вопросов в части партийной 
работы и, безусловно, от ав-
торитета. Лично для меня это 
приоритетные направления в 
работе с коллегами по Партии 
не только внутри первичного, 
но и местного отделения.
Решение съезда об увеличе-
нии срока работы секрета-
ря первичного отделения до 
пяти лет считаю своевремен-
ным и правильным, которое 
нам еще только предстоит 
оценить. Ни для кого не сек-
рет, что партийная работа 
не терпит кадровой чехарды, 
ротация кадров, безусловно, 
должна быть, но она должна 
носить поступательный ха-
рактер. Человек, избранный 
на должность секретаря пер-
вичного отделения, понача-
лу осваивается, сталкивает-
ся с какими-то трудностями, 
ищет пути решения проблем. 
Вся вышеперечисленная рабо-
та относится не к сиюминут-
ным моментам, а к постепен-
ной и постоянной кадровой 
работе на общественных нача-
лах. А то ведь как было: толь-
ко человек начал работать, 
только понял что к чему, а 
его уже менять пора. Замкну-
тый круг какой-то… Теперь с 
увеличением сроков полномо-
чий и альтернативными вы-
борами мы сможем назначать 
на должности секретарей пер-
вичных отделений тех людей, 
которые идут на эту работу 
осознанно, с них и спрос бу-
дет серьезнее, и работа у них 
уже будет более глубокая и 
системная.
Члены нашей первичной ор-
ганизации всегда стремятся 
принимать самое активное 
участие во всех проводимых 
мероприятиях не только на 
местном, но и на городском 
уровне. Каждое из мероп-
риятий, в котором мы учас-
твовали, будь то первомайс-
кая демонстрация, шествие 
9 Мая или субботник на тер-
ритории нашего любимого 
Устиновского района, остав-
ляет в памяти только самые 
положительные воспомина-
ния не только у меня, но и у 
моих коллег по первичному 
отделению. А как же может 

быть иначе после созидатель-
ной работы, когда все друж-
но, засучив рукава наводят 
порядок на территории, об-
лагораживают детские пло-
щадки или высаживают де-
ревья на территории района. 
Вот это и есть самые полез-
ные дела.
Надо четко понимать, что 
сейчас наша Партия будет 
работать в новых условиях, 
когда и партий будет боль-
ше, и оппозиция начнет рабо-
тать системно. Чтобы сохра-
нить лидерство, единороссам 
нужны знания в области пар-
тийной работы, политики. 
Партийная школа – это пози-
тивное явление, считаю, что с 
политическим бескультурьем 
и безграмотностью надо бо-
роться не с трибун и площа-
дей в городах и столицах, а 
начинать надо снизу, с нас, с 
рядовых партийцев. Партий-
ная школа в моем понимании 
должна быть чем-то вроде по-
литического ликбеза, чтобы 
каждый член Партии мог гра-
мотно отстаивать свою точку 
зрения, общаясь и с избира-
телями, и с оппонентами, а 
не апеллировать к тому, что 
«это я и сам не понимаю для 
чего…»
Из своего опыта знаю: необхо-
димо всегда помнить и посто-
янно общаться с каждым чле-
ном первичной организации. 
Если с человеком никто не за-
нимается и про него забыва-
ют, он очень быстро переста-
ет отвечать вам взаимностью, 
и уровень его участия резко 
падает. Поэтому я хочу дать 
совет всем секретарям пер-
вичных отделений: уважае-
мые коллеги, не оставляйте 
без внимания свой актив, за-
нимайтесь им, встречайтесь с 
коллегами по Партии, и люди 
потянутся к вам, ведь все зна-
ют, что хороших людей мно-
го, инициативных мало…

ДЕла ПЕрВИЧнЫЕ
Секретари перВичНых оргаНизаций – о СВоей работе

раБота 
должна Быть 
осознанной

Верить и помогать
друг другу

Сколько лет я нахожусь в 
рядах «Единой России», 
столько лет и руковожу 

первичной организацией. В ос-
новном наша первичка состо-
ит из работников детских са-
дов Ленинского района. Это 
дает свои преимущества. Во-
первых, нас связывает общее 
дело, которое мы все любим 
и знаем, а во-вторых, мы всег-
да можем быстро собраться и 
для оперативного решения, 
и на собрания. Почти поло-
вина членов нашей первич-
ной организации, так же как 
и я, можно сказать, ветера-
ны партии «Единая Россия»: 
мы вступили в Партию в 2002 
году. Сейчас на учете состо-
ит 38 человек, но у нас много 
сторонников, которые готовы 
вступить в «Единую Россию», 
пополнив нашу организацию, 
и тогда мы выполним требова-
ние Устава – довести числен-
ность первичной организации 
до 50 человек. 
Я считаю правильным ре-
шение съезда Партии увели-
чить срок работы секретаря 

первичного звена с одного 
года до пяти. Тогда коллек-
тив, созданный секретарем, 
будет работать дружно и от-
ветственно. Потому что мы 
все друг друга знаем, мы все 
ответственны друг перед дру-
гом и доверяем друг другу. 
Для себя главным считаем 
работу с людьми. Мы поз-
дравляем ветеранов войны 
и труда, устраиваем с ними 
встречи, готовим концер-
ты и сувениры. Конечно, ра-
ботаем и на выборах. Члены 
нашей первичной организа-
ции – люди ответственные 
не только потому, что они – 
партийный актив, но и в силу 
своей профессии, профессии 
дошкольного работника. Го-
товимся к выборам тщатель-
но, чтоб не было никаких 
неожиданностей. 
Уверена, что если заработают 
партийные школы, мы смо-
жем профессионально под-
ходить к партийной работе. 
Ведь политик – это тоже про-
фессия, в которой есть свои 
правила, зачастую нам не-

известные и не изученные. 
Я уже 10 лет работаю с пер-
вичным звеном и могу срав-
нить, как изменились люди в 
течение этого времени. Ини-
циативных людей становит-
ся все меньше, может быть, 
профессиональная подготов-
ка сможет изменить эту си-
туацию, когда на смену сти-
хийному «общественнику» 
придет профессионал.

любовь ЧУрИЧкоВа, секретарь первичной 
организации, Устиновский район, г. Ижевск

ольга мЕДВЕДЕВа, секретарь первичной 
организации, ленинский район, г. Ижевск

Я возглавляю первич-
ную организацию вто-
рой год. В партию «Еди-

ная Россия» вступила в январе 
2002 года. В нашей первичной 
организации собрано 19 че-
ловек. Правда, в ближайшее 
время эта цифра должна из-
мениться, потому что теперь, 
согласно изменениям Устава 
Партии, принятых на съезде, 
численность первички долж-
на составлять 50 человек. Поэ-
тому сейчас проводится аудит 
и планируется объединение 
первичных организаций.
Основным в работе первичной 
организации считаю пропаганду 
партийных проектов среди жите-
лей микрорайона. Партией дела-
ется очень многое для развития 
нашей страны, региона, города, 
района. Но далеко не все жители 
знают об этом. Чаще на слуху не-
гативные факты нашей жизни. К 
ним активно привлекают внима-
ние и средства массовой инфор-
мации, и оппозиционные партии. 
А позитивное или считается само 
собой разумеющимся, или не за-
мечается. Поэтому главное, что 
должны делать члены первичных 
организаций – это общаться с на-
селением и рассказывать о том, 
что удалось достигнуть благодаря 
реализации партийных проектов. 
Я считаю верным решение 
XIII съезда партии «Единая 
Россия» по увеличению сро-
ка пребывания на посту секре-

таря первичной организации. 
Это внесет дополнительную 
стабильность в работу первич-
ки, позволит планировать ра-
боту на несколько лет вперед, 
позволит использовать накоп-
ленный опыт. 
Члены нашей первичной ор-
ганизации стараются быть по-
лезными для жителей своего 
района. Мы всегда участвуем 
в акциях по весенней очист-
ке города. Принимаем учас-
тие в шествиях, посвященных 
Празднику Весны и Труда, 
Дню России и нашего города. 
Но самым полезным считаю 
участие в подготовке и про-
ведении выборов в 2011 – 2012 
годах. Одни члены первичной 
организации занимаются аги-
тационной и просветитель-
ской работой (Г. Д. Мерзля-
кова). Другие (Н. В. Оралова, 
И. В. Путина) активно работа-
ют в участковых избиратель-
ных комиссиях. Третьи обеспе-
чивают работу избирательных 
участков: помогают их обору-
довать, готовят концерты для 
избирателей. Здесь наша глав-
ная цель – не допустить на-
рушений законодательства и 
создать максимально комфор-
тные условия для избирателей 
на избирательном участке в 
день выборов. Со всей ответс-
твенностью заявляю, что голо-
сование и подсчет голосов на 
избирательных участках № 36 

и 37 всегда проходят с соблю-
дением всех требований изби-
рательного законодательства. 
Сейчас в Партии разворачи-
вается дискуссия по вопросу 
создания партийной школы. 
Уверена, что партийная шко-
ла нужна. Прежде всего для 
обучения молодого партий-
ного актива. Совсем не просто 
руководить, принимать реше-
ния, эффективно взаимодейс-
твовать, грамотно отстаивать 
свою точку зрения.
Основная проблема в работе 
первичного звена – это собрать-
ся всем вместе. Как правило, 
члены партии «Единая Рос-
сия» занимают активную жиз-
ненную позицию, и поэтому их 
график довольно плотный. 

глаВное – оБщение
с людьми

Валентина СУЧкоВа, секретарь первичной 
организации, октябрьский район, г. Ижевск

Валентина Сучкова считает: 
члены первичных организаций 
должны рассказывать населению, 
что удалось достигнуть благодаря 
Партии.

Ольга Медведева: «Если заработают 
партийные школы, мы сможем 
профессионально подходить 
к партийной работе».

Любовь Чуричкова уверена: 
необходимо постоянно общаться 
с каждым членом первичной 
организации.



8 №  12 (110) июль 2012 г.
www.udm-er.ruwww.udm-er.ru

Учредитель – Удмуртское региональное отделение
Всероссийской политической партии «Единая Россия».
Главный редактор Ольга Евсеева.
Газета зарегистрирована региональным Управлением регистрации
и контроля за соблюдением законодательства РФ
о средствах массовой информации в Удмуртской Республике.
Перепечатка материалов допускается с письменного разрешения редактора. 
Газета «Единая Россия в Удмуртии» распространяется
бесплатно среди членов партии.

Редколлегия:
А. В. Соловьёв, Секретарь Политсовета Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия». 
А. А. Ушаков, первый заместитель Секретаря Политсовета Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия». 
А. И. Гальцин, заместитель Секретаря Политсовета Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия». 
О. Ю. Пырегов, руководитель исполкома Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия». 
О. П. Казанцева, заместитель руководителя депутатской фракции «Единая Россия» Госсовета Удмуртской Республики.
Л. А. Кондаков, начальник Управления по внутренней политике Администрации Президента Удмуртской Республики.
А. В. Ивайкин, помощник руководителя депутатской фракции «Единая Россия» Госсовета Удмуртской Республики.
О. И. Евсеева, главный редактор газеты «Единая Россия» в Удмуртии».
К. В. Мороз, пресс-секретарь исполкома Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия».

 Подписано в печать 18.07.2012 г.
Регистрационный номер №18-1157.

Адрес редакции: г. Ижевск,
площадь 50 лет Октября, дом 15.

Тел. (3412) 72-53-85,
E-mail: rik@udm-er.ru

Отпечатано на ГУП «Ижевский
полиграфический комбинат»

426039 г. Ижевск, Воткинское шоссе, д. 180.
Заказ № 934. Тираж 25 000 экз.

иЮЛь – переЛом Лета, меСяц краСНого цВета

ВрЕмЕна

Высокие урожаи и ягоды 
рекордных размеров зависят 
в первую очередь от почвы на 
грядке.
Есть два противоположных 
мнения по поводу сорта «Ги-
гантелла»: хороший – надо 
сажать и плохой – сажать не 
следует. Чтобы получить ра-
дость от этой необыкновенно 
крупной ягоды, необходимо 
знать некоторые тонкости ее 
агротехники. 

Лишь на пятый год «Гиган-
телла» покажет вам все пре-
имущества своего сорта: куст 
входит в самый расцвет свое-
го развития, выдвигая до по-
лутора десятков цветоносов, 
несущих огромные ягоды. 
Вы не увидите этого велико-
лепия, если грядки не были 
подготовлены специально. 
Обычно её просто высажи-
вают на перекопанную пос-
ле моркови или лука грядку, 
поливают и подкармливают 
как обычный сорт и, разоча-
ровавшись в последующие 
год-два, корчуют «Гигантел-
лу» под предлогом малых 
урожаев. 

Вот секреты ее агротехники. 
На каждый погонный метр 
гряды высыпается ведро пере-
гноя и по половине ведра пес-
ка и древесной золы. Всё это 
разравнивается и тщательно 
перекапывается, после этого 
на погонный метр вносится 
по ведру торфа или старых, 
лежалых не менее года опи-
лок, разравнивается и опять 
перекапывается.
Такая заправка делает гря-
ду высокой, но воздухопро-
ницаемой, «заряженных» в 
неё элементов питания хва-
тит на два-три сезона, а «Ги-
гантелла» может расти на од-
ном месте 8 лет. Цветоносы 

у этой земляники не тоньше 
сигареты. У трёхлетнего кус-
та корневая система уходит 
до полуметра. 
Эти ягоды отличаются не 
только своими большими раз-
мерами (масса – 100 граммов, 
диаметр ягоды – 9 сантимет-
ров), но и сладким вкусом. 

«Гигантелла» требовательна 
к регулярным поливам, не-
достаток влаги в почве мо-
жет привести к уменьшению 
размера ягод. Данный сорт 
не спутаешь ни с одним дру-
гим, так как он имеет ярко 
выраженные признаки. Кус-
ты густые и мощные, вырас-
тающие до 35-50 см в высо-
ту и до 50-60 см в диаметре: с 
каждого куста при правиль-
ном уходе можно собрать до 
3 кг ягод. 
Если вы пробовали «Гигантел-
лу» и она вам не понравилась, 
значит вы съели что-то дру-
гое: эта ягода не понравиться 
не может.

Сезон
Земляника 
«Гигантелла» 

крупы, кефир, творог, зерновой хлеб. 
Из фруктов полезна клубника, вишня, 
черешня, ежевика, слива, айва и дыня. 
Из овощей – свекла, баклажаны, мор-
ковь. Для вас очень важен мед. 

ВоДолЕй. Необходимо 
избегать сладких блюд! 
Молочные продукты, 
особенно кефир, должны 

обязательно присутствовать в рацио-
не. Мясные блюда – преимущественно 
из нежирных сортов мяса, а также мо-
репродукты. Полезны самые разнооб-
разные крупы и в особенности гречка, 
Из фруктов наиболее предпочтитель-
ны гранат, яблоки, дыни, айва, сливы. 
Из овощей – кабачки, фасоль, капуста, 
шпинат, свекла, баклажаны.

рЫБЫ. Вам следует мень-
ше есть мяса, особенно 
темных сортов, жареных 
блюд, острых соусов 

и подливок. Также следует избегать 
чрезмерного употребления жидкости. 
Ваша еда – салаты из свежих овощей, 
помидоров, огурцов, редиса. Большую 
пользу принесут каши из перловки, 
гречи, пшена и риса. Очень полезны 
для Рыб морепродукты, которые со-
держат микроэлементы и йод, грецкие 
орехи, семечки подсолнечника и изюм.

СкорПИон. Рекоменду-
ется малокалорийная 
пища. Животные жиры 
нужно дополнять не-

большим количеством растительных 
жиров. Кроме постного мяса полезны 
морепродукты, дичь, яйца, йогурт, 
оре хи, соевые бобы. Из овощей – ка-
пуста, свекла, морковь, лук, перец, 
тыква, редис, репа. Вам необходимо 
есть яблоки и цитрусовые.

СтрЕлЕц. Для нормаль-
ного самочувствия вам 
необходимо значительно 
уменьшить потребле-

ние жирных сортов мяса, говядины, 
свинины, копчености, заменив их на 
нежирные сорта мяса, морепродукты 
и рыбу. Полезны бобовые, горох, 
фасоль, соя, которые содержат много 
белка. Полезны молочные и кисло-
молочные продукты. Из овощей – 
огурцы, спаржа, сырая капуста. Из 
фруктов – финики, манго, персики, 
абрикосы, яблоки.

коЗЕроГ. Вам не реко-
мендуется смешивать 
в один прием белки и 
углеводы. Рекомендуется 

легкая пища, постное мясо с тушены-
ми овощами, макаронные изделия, 

тяжелой пищи, жареной пищи, 
темного мяса, алкогольных напитков 
и кондитерских изделий. В питании 
должны обязательно присутствовать 
молоко, яйца, белое мясо, птица, 
изюм, инжир, курага, картофель, 
баклажаны, кабачки. 

ДЕВа. Девам следует 
избегать животных жи-
ров, консервированных 
продуктов, копченостей, 

сладостей. Категорически противо-
показан алкоголь! Обязательно – ту-
шеные овощи, макаронные изделия, 
кисломолочные продукты, различные 
каши. Мясо лучше всего готовить на 
пару или запекать в духовке. Из вас 
выйдет хороший вегетарианец. 

ВЕСЫ. Следует ис-
ключить чрезмерное 
употребление сладостей, 
молока и цитрусовых. 

Очень вреден алкоголь. Из мясных 
блюд лучше всего подходит птица, 
морепродукты, нежирные сорта мяса. 
Для иммунитета и укрепления сосудов 
рекомендуются проросшие злаки, 
солод, люцерна, растительное масло. 
Для улучшения крови – огурцы, мор-
ские моллюски, редис, салат, свёкла, 
чёрная смородина, клубника, клюква.

оВЕн. Вам не следу-
ет есть темное мясо, 
тяжелой жареной пищи, 
животных жиров, кон-

сервированных продуктов. Полезные 
продукты – рыба, разнообразные 
каши, сыр, нежирные сорта творога, а 
также морковь, капуста, свёкла, репа, 
редис. Особенно полезны бобовые, 
помидоры, земляника, орехи.

тЕлЕц. Вам следует 
исключить из питания 
сладости, крепкий чай 
и кофе. Жирное мясо 

лучше всего заменить птицей, рыбой, 
нежирными сортами мяса. Ваши 
друзья – тушеные овощи и салаты из 
овощей. Полезны морепродукты – мор-
ская рыба и особенно морская капуста, 
которая содержит много йода.

БлИЗнЕцЫ. Вам 
рекомендуются про-
дукты с повышенным 

содержанием белка: орехи, сыр, 
яйца. Из орехов особенно важен 
фундук. Мясные блюда лучше 
всего употреблять не чаще одного 
раза день, предпочтение отдавать 
нежирным сортам мяса и птице. 
Из овощей – оливки, баклажаны, 
кабачки, салат. 

рак. Вам вредно сочетать 
алкоголь с пищей и с ос-
торожностью есть сырые 
фрукты и овощи. Ваш 

рацион должен состоять преимущест-
венно из злаков, кисломолочных и мо-
лочных продуктов. Хорошо подойдет 
рыба, белое мясо птицы, приготовлен-
ное на пару. Очень полезны различ-
ные супы, особенно овощные. Ваш 
напиток – чай.

лЕВ. Вам необходимо 
избегать продуктов, кото-
рые негативно влияют на 
сердце и сосуды: жирной 

Гороскоп
Скажи, что ты ешь…
Время худеть? астрологи считают, что в этом нет ничего 
сложного, потому что для каждого знака Зодиака существуют 
свои полезные и вредные продукты.

Смородину называют 
кладовой витаминов: их в 
ней больше, чем в мали-
не, землянике, яблоках, 
апельсинах, лимонах, 
мандаринах, крыжовнике. 
И так хочется сохранить как мож-
но больше витаминов в смороди-
не, заготавливая ее на зиму!
Спелые ягоды чёрной смородины 
заготавливают  в  конце  июля на-
чале  августа.  Сбор  плодов  сле-
дует  производить  в  сухую  пого-
ду. В жаркие дни собирать ягоды 
нужно в утренние часы, сразу же 
после исчезновения росы, или ве-
чером, когда жара спадёт. 
На  один  килограмм  ягод  берет-
ся  один  килограмм  сахара.  Яго-

ды можно растолочь вручную или 
провернуть через мясорубку или 
в  блендере.  Сахар  вмешивается 
до полного растворения, мешать 
лучше деревянной лопаткой. Пос-
ле этого «холодное» варенье рас-
кладывают в пластиковые контей-
неры  объемом  300-350  граммов 
и  хранят  в  морозильной  камере 
без ограничения срока.
Чтобы  заготовить  ягоды  чёрной 
смородины  для  лечения,  нужно 
их  высушить.  Для  этого  плоды 
рассыпают тонким слоем на ров-
ной поверхности, покрытой слоем 
чистой марли или полотна. Прово-
дить сушку можно на чердаке, под 
навесами, в духовке или русской 
печи.
Наилучшим вариантом при заго-
товке ягод чёрной смородины для 
лечения является использование 
специальных сушилок, в которых 
обеспечивается поддержание тем-
пературы воздуха 50-60 градусов.

Здравница
«Холодное» 
варенье

Народные приметы
25 июля – роса и туман в этот день сулят хорошую погоду еще на месяц.

26 июля – сухая погода предвещает хорошую осень.
Июль – месяц первых урожаев, ягод, грибов и других лесных даров.


